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Важная новость

Зарплата будет выше?
Федерация профсоюзов Архангельской области 

получила ответы из Верховного Суда России и Мин-
здравсоцразвития на запрос о размере минималь-
ной заработной платы.  

 В ответе департамента заработной платы, охраны тру-
да и социального партнерства Минздравсоцразвития РФ 
сообщается, что  поскольку Трудовой кодекс РФ не со-
держит определения минимального размера оплаты тру-
да, между органами власти отсутствует единый подход в 
определении понятия МРОТ. Министерством рассматри-
вается вопрос о внесении изменений в Трудовой кодекс 
для исправления ситуации. 

Верховный суд России более конкретен в своем отве-
те: «Действующим правовым регулированием установ-
лен особый порядок начисления районных коэффициен-
тов и процентных надбавок за работу в районах Крайне-
го Севера в отличие от других выплат компенсационного 
характера. Так, оплата труда в районах Крайнего Севера 
и приравненных к ним местностях осуществляется с при-
менением районных коэффициентов и процентных над-
бавок к заработной плате (ст. 315 ТК РФ)». 

Это очень важное разъяснение. Оно дает право проф-
союзам утверждать, что поскольку минимальная зарпла-
та в России установлена в размере 4330 рублей, то на эту 
сумму должны начисляться компенсационные выплаты за 
работу в особых климатических условиях. 

Это означает существенное увеличение минимума 
оплаты труда (от 7361 до 9526 рублей, в зависимости от 
района). 

Спикер Госдумы считает, что Архангельск должен стать 
столицей Северного морского пути

Столичные амбиции

Роль Северного морского пути сегодня  недостаточ-
но оценена. Чтобы восстановить грузоперевозки по 
этой трассе до объемов советского времени, необхо-
димо сделать многое. 

Большую роль в возрождении Севморпути сыгра-
ет Архангельск, заявил председатель Госдумы РФ 
Борис ГРЫЗЛОВ во время посещения погрузочно-
разгрузочного района Экономия Архангельского 
морского торгового порта 27 мая.

«Мы считаем, Архангельск должен быть столицей 
Северного морского пути», - сказал Борис Грызлов. 

Это означает, что именно в столице Поморья должна 
размещаться администрация Севморпути.

Необходимость возрождения трассы и создания для 
этого соответствующей инфраструктуры сомнений 
не вызывает. Через Север путь из Европы в Азию в 
два раза короче, чем через Суэцкий канал. Для су-
довладельцев и грузоотправителей это экономия не 
только времени, но и средств. 

«Думаю, что этот вопрос попадет в повестку дня сам-
мита АТЭС, который состоится в 2012 году во Влади-
востоке», - заключил спикер.

ñòð. 3

 w
w

w
.e

1.
ru

Ф
о

то
 В

л
а

д
и

м
и

р
а 

З
ы

ки
н

а



2 БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС � № 20 (499) � 31.05.2010Эхо недели

www.bclass.ru ПОЛНЫЕ ВЕРСИИ СТАТЕЙ, КОММЕНТАРИИ, ВИДЕО

Сбербанк
Реклама

Специальное предложение  ■
для малого бизнеса!

Акция «К успеху со Сбербанком!» ориентирована 
на субъекты малого предпринимательства, т.е. на 
наиболее динамичный и гибкий сегмент бизнеса.

Основная цель акции состоит в том, что в условиях 
продолжающейся финансовой нестабильности Сбербанк 
дает возможность предпринимателям получить креди-
ты на особых, льготных условиях.

Помимо привлекательных условий по кредитова-
нию, на время действия акции предлагаются скидки по 
расчётно-кассовому обслуживанию клиентов, планиру-
ющих кредитоваться. Например, есть возможность бес-
платно открыть расчётный счёт в банке, с 50%-й скид-
кой или бесплатно подключиться к системе «Клиент-
Сбербанк» (размер скидки зависит от типа подключения 

– по Интернету или коммутатору). Также до конца текуще-
го года оплачивается только половина тарифа от стоимо-
сти ежемесячного обслуживания счёта и системы.

Воспользоваться льготами могут не только новые, но и 
постоянные клиенты Сбербанка. Главное - вовремя подать 
заявку на кредит: акция стартовала 15 апреля и воспользо-
ваться её преимуществами можно по 30 июня 2010 года. 

Подробности акции по тел.: 65-21-85,65-21-93
ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В СБЕРБАНК 

ЗА КРЕДИТАМИ И БАНКОВСКИМИ УСЛУГАМИ! 
ОАО Сбербанк России. Ген.лицензия Банка России №1481 от 03.10.2002

Акценты

Бизнесмен вину не признал ■
Бизнесмен Александр ВОСТРЫХ, обвиняемый в ор-

ганизации заказного убийства своего бывшего пар-
тнера по бизнесу Андрея ЗЕЛЯНИНА, задержан и вме-
сте со своим защитником знакомится с материала-
ми уголовного дела. Вострых виновным в организа-
ции убийства себя не признал, от дачи показаний от-
казался. Об этом сообщили в следственном управле-
нии Следственного комитета при прокуратуре РФ по 
Архангельской области и НАО.

Убийство предпринимателя было совершено в 2008 году. 
В Андрея Зелянина выстрелили из автомата с оптическим 
прицелом с чердака соседнего здания, когда потерпевший 
вышел из подъезда дома 15 на улице Попова в Архангель-
ске и сел в свой автомобиль. 

Исполнителем убийства за 500 тысяч рублей выступил 
Игорь ЗАГОСКИН, пособниками  - Владимир ЖДАНОВ и 
Сергей СИДЕЛЬНИКОВ. Приговором Архангельского об-
ластного суда они признаны виновными в совершении убий-
ства по найму и незаконном обороте огнестрельного ору-
жия и боеприпасов. Им назначено наказание в виде лише-
ния свободы от 16 до 20 лет с отбыванием наказания в коло-
нии строгого режима.  Александр Вострых скрывался от ор-
ганов следствия и был объявлен в международный розыск. 
В городе Ярославле он был задержан сотрудниками ФСБ. 

Инвесторам дадут льготы ■
На сессии областного Собрания 26 мая депутаты 

приняли несколько поправок в законопроекты о на-
логовых льготах для инвесторов. Об этом сообщили 
в пресс-службе облсобрания.

В первом чтении утверждены изменения в областной за-
кон о налоговых льготах для инвесторов. Для них с 1 янва-
ря 2010 года уже действуют преференции: ставка налога на 
имущество организаций установлена в размере 0%; став-
ка налога на прибыль организаций  уменьшена с 18,5% до 
15,5% или 13,5% в зависимости от суммы вложений.

Теперь законопроектом предлагается исключить такое 
условие возникновения права на применение налоговой 
льготы, как удельный вес выручки организации от опреде-
лённых видов деятельности. В связи с этим также изменя-
ются и дополняются перечни документов, которые нало-
гоплательщик должен представить в налоговые органы в 
составе отчётности. Предполагается расширить перечень 
видов экономической деятельности, которые дают право 
на применение налоговых льгот. Так, разработчики зако-
нопроекта добавили деятельность терминалов (аэропор-
тов и т.п.), управление аэропортами,  а также деятельность 
в области спорта.  

Пожаром уничтожен автосервис ■
21 мая в центре Архангельска на территории быв-

шего пивзавода сгорел автосервис. Деревянный ан-
гар два часа тушили расчеты пяти пожарных частей го-
рода. Четыре машины уничтожены огнем.

Как сообщили в Главном управление МЧС по Архангель-
ской области, пожарным удалось отвоевать 12 автомоби-
лей, стоящих во дворе. Технику отбуксировали на безопас-
ное расстояние. А вот три иномарки и «Нива» сгорели. Дан-
ных о причине возгорания пока нет, сумма ущерба уста-
навливается.

Ресурсы: Что тормозит инвестпроекты в лесном комплексе?

Почти на 2 млрд 
рублей меньше, 
чем планировалось, 
вложили лесопро-
мышленники региона 
в реализацию 
приоритетных 
инвестпроектов 
в сфере ЛПК. Но если 
до конца текущего 
года отставание 
от планов не будет 
преодолено, власти 
Архангельской 
области станут 
ходатайствовать 
об исключении 
«нарушителей» 
из перечня компаний, 
получающих гос-
поддержку. Об этом 
было заявлено 
на заседании 
правительства 
региона.

В лесопромышленном 
комплексе Архангельской 
области сейчас реализуются 
пять инвестпроектов, вклю-
ченных в перечень приори-
тетных. 

В марте 2008 года они 
были одобрены на уровне 
региона и утверждены в Ми-
нистерстве промышленно-
сти и торговли РФ. Инвесто-
ры получили участки в арен-
ду без аукциона. Также в пе-
риод окупаемости арендная 
плата за древесину, отпуска-
емую на корню, для них со-
ставила 50%.

ОТ БРЕВНА!

По словам министра 
природных ресурсов и 
ЛПК Архангельской обла-
сти Юрия ТРУБИНА, пред-
полагалось, что в 2008-2009 
годах инвестиции составят 
10 млрд рублей. Но из-за 
кризиса в декабре 2008 года 
Минпромторг принял реше-
ние о возможности коррек-
тировки проектов по пред-
ставлению регионов.

Первым с просьбой об 
изменении концепции про-
екта обратилось ОАО «Груп-
па Илим», которое занима-
ется модернизацией произ-
водства на Котласском ЦБК. 
Сейчас инвестплан по пред-
приятию выполнен на 56%, 
вложения на 1 квартал 2010 
года составили 1% от годо-
вого объема.

Заявки на корректировки 
направили и УК «Соломба-
лалес» и Архангельский ЦБК. 
В 2009 году их инвестпланы 
были практически свернуты, 
и новая «версия» предпола-
гает возобновить их с 2010 
года. Так, на АЦБК (здесь 
идет реконструкция про-
изводства картона) объем 
инвестиций на начало 2010 
года освоен на 31%.

С особым вниманием, 
отметил Юрий Трубин, обл-
администрация следит за 

проектом запуска дерево-
обрабатывающего комби-
ната в Архангельске. Сырье-
вая база для него находит-
ся в восточной части Верх-
нетоемского района. Инве-
стор – «Харви Форестер» 

- совместно со Сбербан-
ком России рассматривали 
возможность привлечения 
в проект кредитных ресур-
сов под залог права арен-
ды лесных участков. Одна-
ко на данный момент кален-
дарный план инвестпроекта 
выполнен наполовину. 

Единственный проект, в 
рамках которого капвложе-
ния превысили 100%, - ор-
ганизация деревообрабаты-
вающего комплекса на базе 
Устьянского ЛПК. Завод за-
пустят в текущем году.

КОГО ЛЕС ПОПУТАЛ?

Непросто, по замеча-
нию министра, реализуется 
проект УК «Соломбалалес». 
Объем инвестиций в модер-
низацию перерабатываю-
щего производства и соз-
дание объектов лесной ин-
фраструктуры составили в 
2008 и 2009 году 18% от пла-
на. Инвестор намерен пере-
нести срок реализации про-
екта стоимостью 2,7 млрд 
рублей на один год.

По словам генерально-
го директора управляю-
щей компании «Соломба-
лалес» Ивана БОРОДИНА, 
отчасти на невыполнение 
графика повлиял мировой 

кризис. Но главное – с ком-
панией по сей день не за-
ключены договоры на арен-
ду лесных участков: за УК 
«Соломбалалес» закрепле-
ны участки площадью 710 
тысяч кубометров, но дого-
вор есть лишь на 20 тысяч 
кубометров.

«На остальные участки 
мы не можем завезти тех-
нику, получить на них декла-
рации, вносить арендную 
плату. Календарные графи-
ки должны выполняться, но 
программа не реализует-
ся потому, что мы не име-
ем возможности вести за-
готовку древесины», - пояс-
нил Иван Бородин.

Руководитель регио-
нального агентства лес-
ного хозяйства Николай 
КРОТОВ сообщил, что ка-
мень преткновения здесь 

– коэффициент, применяе-
мый к минимальным став-
кам аренды. 

Дело в том, что под ин-
вестпроекты участки выде-
ляются без аукциона, на ко-
тором определяется вели-
чина ставки. Поэтому, счи-
тают в агентстве, стоимость 
аренды должна определять-
ся по договоренности сто-
рон. В Архангельской об-
ласти к минимальным став-
кам по договорам в рамках 
инвестпроектов добавляет-
ся коэффициент 1,7 (в 2010 
году – 1,5), при этом «доба-
вочные» платежи идут в об-
ластной бюджет. С такими 
условиями согласились все 
инвесторы, кроме УК «Со-
ломбалалес», поэтому во-
прос рассматривается в ар-
битражном суде.

Но надо добавить, 
что и другие компании, 

реализующие инвест-
проекты, не в полной 

мере обеспечены лес-
ными ресурсами. Как по-

яснил Николай Кротов, ин-
весторы в период подачи 

заявок могли заявиться на 
любой лесной квартал, за 
исключением тех, где за-
готовка древесины невоз-
можна. Участки были закре-
плены за ними при утверж-
дении проек тов в Мин-
промторге РФ. «Харви Фо-
рестер» заявился на не ис-
пользуемые никем кварта-
лы. А ряд участков, выбран-
ных другими инвестора-
ми, обременены действу-
ющими договорами и мо-
гут быть изъяты принуди-
тельно (в случае неиспол-
нения арендатором обяза-
тельств) или по истечении 
срока аренды.

В итоге полностью удо-
влетворена только заявка 
«Харви Форестер», на 93% - 
Устьянского ЛПК, на 55% - ГК 
«Илим», а с АЦБК при заяв-
ке на 990 тысяч кубометров 
древесины договор аренды 
в 2010 году заключили лишь 
на 85,8 тысячи.

«Последствия финансо-
вого кризиса все еще се-
рьезно сказываются на ин-
вестиционных процессах в 
ЛПК региона. Даже с улуч-
шением ситуации на рын-
ках и росте экспортных цен 
инвестпроекты реализуются 
не в соответствии с графи-
ками», - резюмировал Юрий 
Трубин.

Правительство области 
установило срок устране-
ния нарушений - 1 января 
2011 года. 

Еще одно условие для 
инвесторов - до июня по-
гасить долги по аренде. Их 
сумма составляет 483 млн 
рублей. 

проектом запуска дерево-
обрабатывающего комби-
ната в Архангельске. Сырье-
вая база для него находит-
ся в восточной части Верх-
нетоемского района. Инве-
стор – «Харви Форестер» 
 совместно со Сбербан-
ком России рассматривали 
возможность привлечения

Но надо добавить,
что и другие компании,

реализующие инвест-
проекты, не в полной 

мере обеспечены лес-
ными ресурсами. Как по-

Ёлки пока зеленые...Ёлки пока зеленые...

Анна БЕЛЯЕВА

журналист

БК

вложено в реализа-
цию проектов на 1 ян-
варя 2010 года, или 
86% с учетом ранее 
скорректированных 
планов

4,3
МЛРД РУБЛЕЙ
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Сомневаешься?  ■
Спроси у профессионала

«ФИНАМ» предлагает качественную торговлю на 
рынке FOREX Совершение сделок происходит на ре-
альном валютном рынке. 

В отличие от ряда дилинговых центров и банков, сдел-
ки наших клиентов совершаются с реальными контраген-
тами на международном валютном рынке. Таким обра-
зом, вы застрахованы от организации «кухни» и можете 
быть уверены, что любая ваша позиция действительно 
открыта у западного маркет-мейкера. Тарифы приятно 
удивят даже искушенных трейдеров.

Бесплатные семинары каждую неделю!
г. Архангельск, ул. Шубина, 5,

Тел.: (8182) 21-43-86, 8-960-006-86-86,

Все услуги оказываются ЗАО «Финам». 
Представитель ЗАО «Финам» в г. Архангельске - ИП Столыпин А.В. 

Ресурсы: ConocoPhillips интересуют новые проекты на Севере

«Холодный» расчет
Вице-президент 
ConocoPhillips - 
Россия Стюарт Сноу 
вошел в состав 
попечительского 
совета Поморского 
государственного 
университета 
им. М.В. Ломоносова. 
По мнению специалистов, 
это позволит укрепить 
сотрудничество между 
вузом и компанией. 
У ConocoPhillips есть 
интерес не только 
к существующим, 
но и новым проектам 
на территории России, в том 
числе ее северной части.

«Для меня это большая честь», - 
подчеркнул Стюарт СНОУ, говоря о 
своем вхождении в состав совета по-
печителей ПГУ.

По его словам, на данный момент 
компанией только в реализацию двух 
проектов на северо-западе вместе с 
партнерами вложено порядка шести 
млрд. долларов.

«Чтобы эти инвестиции успешно ра-
ботали, нам нужны хорошие сотрудни-
ки. И, конечно, лучшие вузы, к которым 
относится, мы считаем, и Поморский 
государственный университет, - доба-
вил г-н Сноу. - Нам нужны математики, 
юристы, экономисты, географы... Мы 
считаем, что именно ПГУ поможет вос-
питывать таких специалистов».

С Поморским университетом 
ConocoPhillips сотрудничает с 2006 
года. Вице-президент компании выра-
зил надежду на то, что в течение сле-
дующих лет число студентов и препо-
давателей, получающих стипендии и 
гранты от ConocoPhillips, серьезно воз-
растет. В 2008 году компания выделя-
ла 11 студенческих стипендий и 5 гран-

тов для сотрудников вуза, выполняю-
щих научные исследования.

На данный момент на северо-
западе у компании два совместных 
предприятия - «Полярное сияние» (с 
«Роснефтью») и «Нарьянмарнефтегаз» 
(с ЛУКОЙЛом). Оба дают несколько со-
тен рабочих мест. Общаясь с членами 
совета попечителей, Стюарт Сноу не 
скрывал интереса американской ком-
пании к Российскому Северу. 

Сейчас ConocoPhillips через «На-
рьянмарнефтегаз» работает на место-
рождении Южное Хыльчую в Ненецком 
АО, где добывается около 8 млн тонн 
нефти в год. «Мы постоянно работа-
ем в части разведки. В районе Южно-
го Хыльчую есть три хороших проек-
та, - отметил Сноу. - Мы смотрим на но-
вые проекты в НАО очень оптимистич-
но, постоянно что-то находим для себя. 
Южное Хыльчую обеспечено очень хо-
рошей инфраструктурой, и это помо-
жет нам в дальнейшем развитии».

Что касается «Полярного сияния», 
то ему сложно сейчас конкурировать 
с другими компаниями в получении 
лицензий, признался вице-президент. 
«Но мы оптимисты», - добавил он.

Стюарт Сноу «заглянул» и в аркти-
ческий сектор (напомним, что изна-

чально ConocoPhilips входила в шорт-
лист возможных партнеров для осво-
ения Штокмана, однако затем газо-
вый монополист России сделал вы-
бор в пользу лишь двух иностранных 
компаний -  Total и StatoilHydro). Вице-
президент компании позитивно оце-
нил итоги состоявшегося в конце апре-
ля визита Президента России Дмитрия 
МЕДВЕДЕВА в Норвегию, в ходе кото-
рого был достигнут ряд важных дого-
воренностей по вопросам сотрудниче-
ства в Арктике и разграничения спор-
ного пространства Баренцева моря. 
Говоря о перспективах освоения са-
мых северных территорий, Сноу про-
вел аналогию с началом освоения ме-
сторождений Северного моря и Мек-
сиканского залива.

«В этих регионах сотни компаний 
проводят разведку, хотят что-то от-
крыть и использовать в разработке 
свои новые технологии», - сказал вице-
президент ConocoPhillips. Так, продол-
жил он, первое открытие в Мексикан-
ском заливе было сделано 80 лет на-
зад. А сейчас разработки месторож-
дений способны изменить баланс ми-
рового газового рынка.

«Все это произошло благодаря тому, 
что компании взяли на себя определен-
ные риски, предложили новые техноло-
гии и стали работать», - считает Сноу. 
Российское же законодательство, до-
бавил он, фактически дает право ра-
ботать на российском шельфе Арктики
только двум компаниям. 

«Здесь должны работать многие 
компании, - выразил свою точку зре-
ния Стюарт Сноу. – Поскольку когда со-
бираются «многие умы», это позволя-
ет привлекать новые технологии, идеи. 
В одиночку шельф разработать очень 
сложно. 

Роман ДАВЫДОВ

журналист

БК

Предстоящая продажа половины 
доли ConocoPhillips в ЛУКОЙЛе 
никоим образом не повлияет 
на развитие других проектов 
в России. У американской 
компании останется 10% акций, 
а это $5 млрд. В ConocoPhillips 
очень оптимистично относятся 
к работе в России и в будущем.
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Персона: Спикер Госдумы Борис Грызлов посетил Архангельск

Архангельск станет столицей Севморпути
Архангельск – место, откуда мы должны осваивать 
Арктику, и будущая столица Северного морского пути. 
Такие заявления сделал во время визита в областной 
центр председатель Госдумы РФ Борис Грызлов. 
Посетив морской порт, в рамках поездки в Поморье 
глава российского парламента проинспектировал 
ход выполнения инвестпрограммы ОАО «ТГК-2» 
по газификации, отметил успехи региональных 
властей в сдерживании роста тарифов и заложил 
новый спортивный объект.

Погрузочно-разгрузочный рай-
он Экономия Архангельского мор-
ского торгового порта был первым 
пунктом программы визита спике-
ра Госдумы. Гостю показали пло-
щадку, на которой возводится пер-
вый в России завод по обетониро-
ванию труб, - совместный проект 
Межрегионтрубопроводстроя и 
концерна Bredero Shaw. 

Завод находится в стадии за-
пуска, рассказал генеральный 
директор АМТП Владимир ТИ-

ТОВ. Пункт назначения его продук-
ции - полуостров Ямал. Здесь на 
дне Карского моря в районе Бай-
дарацкой губы прокладывают под-
водный трубопровод.

Рассказывая спикеру о трудо-
вых буднях порта, представители 
АМТП подчеркнули, что делега-
ция посетила территорию един-
ственного на Севере контейнер-
ного терминала. Бориса Грызло-
ва заинтересовало, как сказал-
ся кризис на работе предприя-
тия. Представители порта призна-
ли: объемы перевозок в сложный 
для мировой и российской эко-
номики период упали почти в три 

раза. Особенно серьезны потери 
по продукции ЛПК. «Не о круглом 
ли лесе идет речь?» - насторожил-
ся спикер. Его успокоили: Архан-
гельский морской порт не работа-
ет с «кругляком» - из «морских во-
рот» Поморья выходят суда с про-
дукцией целлюлозно-бумажной 
промышленности, пиломатериа-
лами.

Сейчас на недостаток работы 
в порту не жалуются: активно идут 
поставки, в частности для Нориль-
ского промузла. И все же мощно-
сти для наращивания объемов ра-
боты есть.

Кстати, изначально контейнер-
ный терминал проектировался для 
работы по Севморпути. 

Председатель Госдумы сооб-
щил, что решение восстановить 
Севморпуть назрело, и шаги в этом 
направлении делаются. Так, реше-
но создать в десяти точках базы 
МЧС, есть проекты по обеспече-
нию средствами связи и энерге-
тики, реализуемые в том числе с 
участием Северодвинского маши-
ностроительного предприятия. А 
в Петербурге осваивается техно-

логия строительства судов, кото-
рые смогут работать и на трассе 
Севморпути.

На следующей площадке – Ар-
хангельской ТЭЦ – одной из клю-
чевых тем стал уровень тарифов 
в регионе. Их резкий рост даже 
явился причиной высадки в реги-
оне «десанта» комиссии Госдумы 
по снижению тарифов. Прошло два 
месяца, и, по замечанию Грызло-
ва, властям области удалось пра-
вильно отреагировать на выводы 
комиссии. 

«Я знаю, что было принято ре-
шение снизить предел оплаты ЖКХ 
в доходе семьи, с которого начина-
ют выдаваться субсидии на опла-
ту коммунальных услуг, с 22% до 
19%», - привел пример Грызлов. 

Губернатор Архангельской 
области Илья МИХАЛЬЧУК до-
бавил, что удалось также сни-
зить ночной тариф на электроэ-
нергию, с ТГК-2 есть договорен-
ность о снижении уровня роста 
тарифов на теплоэнергию с 18 до 
15% - решение должно быть при-
нято к следующему отопительно-
му сезону.

Грызлов поинтересовался, как 
скажется на населении и комму-
нальных платежах приход в Ар-
хангельск газа. Михальчук пояс-
нил: тарифы для граждан вырастут 
меньше, чем инфляция (на 6,4%), 
при условии повышения цен на газ 
в обозначенных ранее пределах – 
на 15%. 

Как сообщил управляющий 
директор ОАО «ТГК-2» по Ар-
хангельской области Владимир 
МОКРИЦКИЙ, в рамках инвест-
программы переводятся на газо-
вое топливо четыре из шести кот-
лоагрегатов на Архангельской ТЭЦ 
и три из четырех на Северодвин-
ской ТЭЦ-2. Однако есть проблемы 
с выполнением графика синхрони-
зации в Северодвинске. 

Мокрицкий объяснил это не-
достатком оборотных средств: 
дебиторская задолженность пе-
ред ТГК-2, сложившаяся в основ-
ном из-за долгов управляющих 
компаний, составляет 1,6 млрд 
рублей. Но губернатор заверил 
спикера Госдумы, что газ в Севе-
родвинск придет в середине сле-
дующего отопительного сезона. 

Анна СМИРНОВА

журналист

БК

Энергосбережение  ■
на особом контроле

16-18 июня в Санкт-Петербурге состоится Меж-
региональная конференция, посвященная во-
просам энергосбережения, при участии Санкт-
Петербургского управления Федеральной антимо-
нопольной службы. 

В целях исполнения Федерального закона №261 от 
23.11.2009 г. «Об энергосбережении и о повышении энер-
гетической эффективности и о внесении изменений в от-
дельные законодательные акты РФ» предприятия долж-
ны  пройти обязательную процедуру энергоаудита, по ре-
зультатам которого обязательна разработка программ 
по энергосбережению. 

На мероприятии будет представлена пошаговая 
инструкция по повышению энергоэффективности ор-
ганизаций,  подробно рассказано об обязанности и 
ответственности юридических и физических лиц, из-
менениях в КоАП РФ и антимонопольном законода-
тельстве. 

В рамках  конференции состоится семинар «Поря-
док и методики проведения энергетического обследо-
вания».

Внимание! С 27 мая 2010 г. за несоблюдение требо-
ваний в сфере энергосбережения штрафы будут состав-
лять до 600 тысяч рублей. 

С 1 июля 2010 г.  ресурсопередающие организации 
обязаны заниматься  установкой, заменой, эксплуа-
тацией приборов учета и не вправе отказать обратив-
шимся к ним лицам в заключении договора.  Штраф-
ные санкции в этом случае могут достигать до 150 ты-
сяч рублей.

Стоимость участия - 21 000 рублей +НДС (18%).

Тел.: (812) 495-91-04, 495-91-05, 
495-91-06, 495-91-07, 

8 (952) 204-07-50
E-mail: in@delum.ru

www.delum.ru 



4 БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС � № 20 (499) � 31.05.2010Губерния

Событие: Готовимся к главной выставке года

Все на ЭКСПО!
C 3 по 5 июня в Архангельске пройдет 19-я универсальная 
торгово-промышленная выставка «Архангельск - ЭКСПО», 
которую организует выставочный центр «Поморская 
ярмарка» совместно с агентством недвижимости 
«Троицкий дом» при поддержке Архангельской 
торгово-промышленной палаты.

«Архангельск - ЭКСПО» - одно из 
первых крупнейших выставочных ме-
роприятий Архангельской области. 
Выставка дает импульс для рожде-
ния новых идей, служит основой для 
дальнейшего роста и совершенство-
вания организаций, а также является 
эффективной рекламной кампанией.

Выставка по праву носит назва-
ние универсальной, межрегиональ-
ной торгово-промышленной выставки, 
поскольку здесь представлены мно-
гие сферы бизнеса.

Один из разделов «Архангельск - 
ЭКСПО» - «Ярмарка недвижимости». 
У архангелогородцев появился уни-
кальный шанс в одном месте узнать 
все о новостройках города, напрямую 
пообщаться с застройщиками, полу-
чить ответы на злободневные вопросы 
по срокам и качеству строительства, 
ознакомиться с вариантами планиро-

вок, а также заключить договоры с су-
щественными скидками или с дискон-
том приобрести квартиру в уже сдан-
ном доме. Также будут представлены 
агентства по продаже зарубежной не-
движимости в 35 странах мира и не-
движимости в Санкт-Петербурге.

Одним из наиболее важных раз-
делов ЭКСПО является «Архангель-
ская строительная неделя», в кото-
ром будут участвовать компании, 
представляющие строительные и 
отделочные материалы, дверные и 
оконные конструкции, оборудование 
для различных отраслей промышлен-
ности, климатотехнику, системы ви-
деонаблюдения, средства и услуги 
связи, бытовой и профессиональный 
инструмент, различные виды строи-
тельных услуг. 

Третий раздел - «Спец Авто» - пред-
ставит посетителям специализирован-

ную автотехнику для дорожных и стро-
ительных работ, запчасти, ГСМ.

Также будут работать еще две вы-
ставки: «Мебель. Мебельное произ-
водство» и  «Энергетика и энергосбе-
режение».

Специалисты банков проконсуль-
тируют посетителей по вопросам 
авто-, ипотечного, потребительско-
го кредитования, других финансовых 
услуг. Участники выставки расскажут 
об обязательном пенсионном стра-
ховании, ответят на вопросы о него-
сударственном пенсионном обеспе-
чении.

Реклама

Ждем вас во Дворце спорта
 и на площадке перед ним: 

г. Архангельск, 
пр. Ч.-Лучинского, д. 1. 

Режим работы выставки: 
3, 4 июня с 11.00 до 18.00, 

5 июня с 11.00 до 16.00
Тел.: (8182) 20-10-31, 21-46-16, 

 www.pomfair.ru

основан в 1973

Туризм

Идеальный семейный отдых ■
Отдохнуть всей семьей -  задача очень хлопотная 

и непростая, и, к сожалению, задуманное не всег-
да удается. А хочется, чтобы на отдыхе было ком-
фортно, весело и интересно всем: и большим, и ма-
леньким!

Надежные  туроператоры предлагают разнообраз-
ные концепции отдыха для всей семьи, а это значит, что 
продуманы и изучены все нюансы и детали, чтобы сде-
лать отдых с детьми любого возраста максимально яр-
ким, насыщенным и комфортным!

При подготовке концепции семейного отдыха трудят-
ся высококвалифицированные специалисты самых раз-
ных сфер - одни разрабатывают стандарты отбора оте-
лей (в соответствии с российскими СанПин и междуна-
родными нормами безопасности), другие проводят тща-
тельное обследование отелей. Диетологи и повара, взяв 
за основу рекомендации Отдела детского питания РАМН 
по питанию детей от 1,5 до 7 лет и учитывая возможности 
отелей разных категорий, составляют полноценное дет-
ское меню на каждый день. А педагоги и психологи при-
думывают развлекательные и развивающие мероприя-
тия для детей, используя не только принципы возраст-
ной педагогики и психологии, но и пожелания самих ре-
бят и их родителей.

В подобных концепциях учтены все стороны органи-
зации хорошего отдыха - размещение и питание, развле-
чения и экскурсии. В течение всего сезона осуществля-
ется строгий контроль качества предоставляемых услуг в 
каждом из отелей, которые позиционируют себя как «се-
мейные». Дети всех возрастов, а также их мамы и папы, 
бабушки и дедушки чудесно отдыхают все вместе, выби-
рая при этом занятия каждый на свой вкус! 

Все заботы о том, чтобы  отдых всей семьи действи-
тельно прошел идеально, берет на себя крупное сете-
вое агентство «ТУРКОНСУЛ»!

Информация по программе 
«ТУРКОНСУЛ-БОНУС»  

представлена на стендах 
в пунктах продаж 

и на сайте www.tourconsul.ru.
Горячая линия «Турконсула» 

по телефонам: 238090, 233707.
Ежедневно ждем вас по адресам: 

ул. Воскресенская, д. 116, 
ул. Советская, д. 32

Реклама

Ситуация: Военные корабли не смогут победить пиратство

Морская болезнь

Продолжаются 
переговоры 
с нигерийскими 
пиратами, 
захватившими в плен 
двух российских 
моряков – жителя 
Архангельска, 
старшего механика 
судна North Spirit 
Игоря Шумика и 
капитана Бориса 
Терсинцева 
из Владивостока. 
Как долго продлится 
этот процесс, 
эксперты сказать 
не могут. Но уверены 
в одном: пиратство 
легче и дешевле 
предотвратить, 
чем бороться с его 
последствиями.

Переговоры с пиратами 
по поводу освобождения 
россиян ведутся с 22 мая. 
По словам председателя 
Северной региональной 
организации российского 
профсоюза моряков Алек-
сандра КРАСНОШТАНА (на 
снимке), сколько времени 
займет переговорный про-
цесс, предположить сложно. 
Практика показывает, что он 
может длиться от одного до 
нескольких месяцев.

Напомним: стоящее у бе-
регов порта Дуала (Камерун) 
судно North Spirit было за-
хвачено пиратами, выходца-
ми из Нигерии, 16 мая. Ко-
рабль перевозил удобрения 
и сою. Пираты ограбили ка-
юты членов экипажа и увез-
ли с собой в качестве залож-

ников капитана и старшего 
механика. Несколько позже 
в этом же районе было со-
вершено нападение на ли-
товское судно Argo, капитан 
которого также похищен.

Члены экипажа живы и 
здоровы. По словам Алек-
сандра Красноштана, на 
связь с родными Игорь ШУ-
МИК не выходил. Его жене, 
Виктории, звонили предста-
вители греческой компании-
судовладельца.

Побережье Западной 
Африки, в том числе Каме-
рун, где было совершено 
нападение на North Spirit, в 
течение нескольких лет не 
считалась самым опасным 
для судоходства районом: 
на первом месте в этом от-
ношении в последние годы 
стоит Аденский пролив. Се-
годня, отметил Александр 
Красноштан, судовладель-

цы и государства в целом 
несут огромные расходы из-
за пиратства. Речь идет не 
только о выкупе захвачен-
ных моряков и затратах на 
содержание военных кора-
блей. Серьезные деньги на-
правляются на страхование 
судов, плавающих в опасных 
районах, повышенную зар-
плату плавсоставу за рабо-
ту, сопряженную с риском. 
Несут убытки и страховые 
компании.

«Мировому сообществу 
дешевле договориться об 
оказании помощи прави-
тельствам слаборазвитых 
государств, где процветает 
пиратство», - считает лидер 
профсоюзной организации.

Так, пояснил он, в Сома-
ли пиратами стали бывшие 
офицеры морской охраны, 
подготовленные США и из-
начально призванные бо-

роться с браконьерством. Но 
когда помощь американцев 
закончилась, люди стали за-
ниматься тем, что умеют: за-
хватывать суда. И проблема 
в Сомали настолько глубока, 
что там даже начали появлять-
ся пиратские биржи, в кото-
рые вкладывают оружие, день-
ги, имущество, а потом получа-
ют доход.

«Если не принять  меры, не 
помочь наладить в Сомали госу-
дарственное устройство, пират-
ство разрастется  до абсурдных 
масштабов», - убежден Алек-
сандр Красноштан.

В плену Игорь Шумик ока-
зался во второй раз. Только в 
октябре он вернулся домой по-
сле рейса на судне Аrctic Sea, 
которое также было захвачено 
пиратами.

На данный момент прак-
тически все члены экипажа с 
Аrctic Sea нашли новую работу. 

Анна БЕЛЯЕВА

журналист
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Финансы

Эксперт: Покупайте полисы у надежных компаний из числа ведущих игроков

Страхование без риска
Мрачные прогнозы аналитиков, которые предрекали в 2010 году 
дальнейшее сокращение  страхового рынка, не оправдались. 
За первый квартал он вырос более чем на 5%, до 146,2 млрд рублей. 
Экономика начала постепенно восстанавливаться после кризиса, 
и позитивные тенденции стали заметны и в страховании. 
Как корпоративные, так и частные клиенты, которые 
вынуждены были сократить расходы или вовсе отказаться 
от страховой защиты, постепенно к ней возвращаются. 
О первых послекризисных итогах и перспективах страхового 
рынка рассказывает руководитель Архангельского филиала 
Группы Ренессанс Страхование Александр КОСТЫЛЕВ.

- С начала года страховой рынок начал 
восстановление, можно ли считать, что кри-
зис закончился?

- Страхование реагирует на экономическую 
конъюнктуру с некоторым запозданием. Ры-
нок позже вошел в кризис, поэтому и позже бу-
дет выходить из него. Но уже в первом кварта-
ле многим компаниям удалось показать неболь-
шой рост. В результате совокупный объем стра-
ховых сборов превысил 146 млрд рублей, что на 
5% больше, чем в прошлом году.  

Дополнительный стимул страховой отрасли 
придаст постепенно оживающий рынок креди-
тования. В наиболее выгодном положении при 
этом окажутся те компании, которые использо-
вали кризисный год для повышения эффектив-
ности своего бизнеса и прибыльности всех его 
направлений, а также улучшили качество сер-
виса и андеррайтинга. 

Например, большое внимание в прошлом 
году мы уделили работе по автоматизации про-
цесса выплат и сотрудничеству с техцентрами. 
Внедрение новой информационной системы 
позволило нам значительно уменьшить время 
обработки выплатных дел, свести практически 
к нулю вероятность любых задержек в работе, 
ошибок и влияния человеческого фактора. А до-
говорная работа со станциями позволила опти-
мизировать расходы и сроки урегулирования, 
гарантировав высокое качество обслуживания 
нашим клиентам. 

Об эффективности этой работы, в частности, 
свидетельствует рост сборов компании, которые 
по итогам первого квартала увеличились до 3,1 
млрд рублей. За счет роста доверия ведущим 
компаниям на рынке усилились процессы консо-
лидации. Уже сейчас на двадцатку лидеров рын-
ка приходится более 70% всех сборов, а в пер-
спективе этот показатель будет только расти. 

- Каковы основные причины усиливаю-
щейся консолидации на рынке?

- В 2008 году топ-20 ведущих компаний соби-
рали более половины всех сборов, через год уже 
более 60%, теперь же свыше 70%. В первую оче-
редь такая динамика объясняется человеческим 
фактором. Ряд громких банкротств и случаев 
неплатежеспособности, в том числе и крупных 
страховых компаний, заставили клиентов ответ-
ственнее подходить к выбору партнера. 

Также консолидация усиливается в связи с 
уходом с рынка маленьких и недееспособных 
игроков. Еще пару лет назад в реестре субъек-
тов страхового дела числилось свыше 1000 ком-
паний, сейчас менее 700. А учитывая недавно 
принятые поправки в законодательство о стра-
ховании, четырехкратно повышающие уровень 
уставного капитала страховых компаний, а также 
регулирующие процедуру банкротства финансо-
вых организаций, в самое ближайшее время эта 
цифра еще заметно сократится. Поэтому, чтобы 
не отдать деньги компании-однодневке, полис 
следует покупать у надежных компаний из числа 
ведущих игроков с отлаженной системой урегу-
лирования и высоким уровнем сервиса.

- Такое существенное увеличение устав-
ных капиталов оправданно? Как это отраз-
ится на рынке? 

- Увеличение требований к размеру уставных 
капиталов позволит повысить надежность отрас-
ли в целом и доверие к ее участникам. По взя-
тым на себя обязательствам страховая компа-
ния отвечает собственными средствами, вклю-
чающими в том числе и уставный капитал, но у 
более половины игроков его размер не превы-
шает 120 млн рублей.  

Именно с такими небольшими компаниями, 
которые не могут себе позволить существо-
вать самостоятельно, и связаны скандальные 
банкротства последних лет. Поэтому проблема 
недокапитализации является одной из самых 
острых для отрасли. 

В то же время размер уставных капиталов у 
большинства ведущих игроков, на которых при-
ходится львиная доля сборов, как правило, пре-
вышает миллиард рублей. Например, у Группы 
Ренессанс Страхование – 2,1 млрд рублей. 

- Какие отрасли в этом году пользуются 
наибольшим спросом, как рынок будет раз-
виваться в дальнейшем? 

- По итогам первого квартала 2010 года рост 
был зафиксирован почти во всех отраслях. Ис-
ключение составило только страхование иму-
щества. В этом сегменте объем рынка пока про-
должает сокращаться. В первую очередь такая 
динамика связана с резким падением сборов 
по страхованию новых машин. 

По данным Ассоциации европейского биз-
неса, в начале этого года в России было прода-
но на треть меньше машин, чем даже в начале 
кризисного 2009 года. Но ситуация может вы-
правиться во второй половине года, в частно-
сти за счет начала полноценной работы недав-
но запущенной программы утилизации и роста 
темпов кредитования. Уже в апреле продажи но-
вых машин возросли на 20%. 

Благодаря активно продвигаемой прави-
тельством программе секьюритизации пози-
тивные тенденции заметны, например, в ипо-
течном страховании. За счет этого рынок в этом 
году сможет показать небольшой рост по срав-
нению с падением в прошлом.

Реклама

Двое – на берегу, остальные в 
экипажах различных судов.

Перевозивший лес сухогруз 
продан новому судовладельцу. 
А бывший капитан Аrctic Sea 
Сергей ЗАРЕЦКИЙ так и не по-
лучил полагающуюся ему зар-
плату за два месяца простоя ко-
рабля, освобожденного из пи-
ратского плена. 

По словам Красноштана, с 
тремя из четырех моряков, ко-
торые находились на судне в 
этот период (корабль после 
ареста перешел под юрисдик-
цию РФ), расчет произведен 
в полном объеме. По мнению 
руководства Северной регио-
нальной организации профсо-
юза моряков, зарплату за это 
время должно было выплатить 
государство. Однако зарабо-
ток боцману, второму и стар-
шему механикам выдала фин-
ская компания – бывший су-
довладелец Arctic Sea. При-
чем деньги они получили вско-
ре после того, как написали ис-
ковые заявления. Но кто выпла-
тит заработок капитану Arctic 
Sea Сергею Зарецкому – во-
прос до сих пор открыт. Дело 
решается в суде.

По словам Александра Крас-
ноштана, российских моряков, в 
том числе архангелогородцев, 
часто берут на работу на суда 
под иностранным флагом.

«Северяне зарекомендовали 
себя высококлассными специа-
листами в морском деле, - го-
ворит он. - Европейцы оценили 
качество подготовки наших мо-
ряков и поэтому с удовольстви-
ем берут россиян на командные 
должности».

В то же время, зарплата у 
них не так высока, как у комсо-
става, работающего под наци-
ональными флагами других го-
сударств - Франции, Швеции 
и так далее. Так, в Швеции ка-
питан судна, плавающего под 
флагом этой страны, получает 
в месяц 20-30 тысяч евро. Такой 
уровень заработка компании-
судовладельцы могут себе по-
зволить, поскольку часть этой 
суммы им компенсируется за 
счет государства.
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Театр: Заявления о неисправности оборудования не подтвердились

Немая сцена

В конфликт коллектива Архангельского 
драмтеатра и учредителя оказалась 
втянута третья сторона — подрядчик. 
На пресс-конференции в апреле, 
о чем писал «Бизнес-класс», 
руководство театра заявило: 
к качеству технического оснащения
сцены очень много вопросов. 
Компания «Модуль-Т», которая 
создавала проект, поставляла 
и налаживала оборудование, 
с этим не согласилась. Претензий 
на многочисленные дефекты к подрядчику 
не поступало, гарантийное обслуживание 
не прекращается, а повторный осмотр 
сцены заявления о неисправности 
технологического оборудования не 
подтвердил. Единственное, что было 
обнаружено - расхождение подвижных 
элементов планшета сцены, превышающее 
норму на 2 мм. Сейчас из-за спора 
коллектива театра с учредителем 
компания несет репутационные риски.

«Техническая база со-
вершенно не готова к экс-
плуатации - у нас регулярно 
ломается поворотный круг 
сцены, рвется лебедка, по-
стоянно ничего не едет, за-
висает компьютер, ломается 
пульт. На сцене доски разо-
шлись настолько, что каблу-
ки актрис там застревают. В 
последнем спектакле «При-
мадонны» выяснилось, что 
сцена не выдерживает авто-
мобиль весом 1,5 тонны. Это 
просто смешно!» - публич-
но заявил СМИ главный ре-
жиссер Театра драмы им. 
М.В. Ломоносова Петр ОР-
ЛОВ на пресс-конференции 
в апреле. 

Напрямую аналогичных 
замечаний о неисправно-
сти оборудования подряд-
чик не получал и узнал о не-
довольстве руководства из 
Интернета. 

Через неделю после
пресс-конференции пред-

с т а в и т е л и  к о м п а н и и 
«Модуль-Т» прилетели в Ар-
хангельск, чтобы выяснить, 
что не устраивает труппу те-
атра. 

ПОЧЕМУ ТАНЦОРУ 
МЕШАЮТ НОГИ?

Из протокола осмотра 
сцены от 24 апреля, подпи-
санного представителями те-
атра и компанией «Модуль-Т», 
следует: из-за усушки части 
досок планшета сцены плот-
ность прилегания деревян-
ных досок снизилась. В не-
которых местах (поворотный 
круг, кольцо) размеры щелей 
между подвижными элемен-
тами планшета превышают 
норму на 2 мм. 

Подгонка досок, ча-
стичная шлифовка и покра-
ска планшета сцены будет 
произведена компанией 
«Модуль-Т» в рамках гаран-
тийных обязательств. Дру-
гих дефектов, мешающих 
творческому процессу, об-
наружено не было. И даже 
автомобиль уже ездит по 
сцене. Возможно, вопрос в 

том, как и кто управляет со-
временной техникой?

«В процессе пускона-
ладочных работ персонал 
театра был полностью об-
учен, в случае необходи-
мости мы можем повторно 
провести обучение», - ска-
зал технический директор 
ООО «Модуль-Т» Алексей 
СМЫСЛОВ.

После заявлений режис-
сера театра о неисправно-
стях  техники прокуратура 
потребовала разъяснений 
от министра культуры Ар-
хангельской области Ильи 
ИВАНКИНА. Но докумен-
тальных подтверждений не-
поладок предъявлено так и 
не было.

«Поставленное обору-
дование находится на га-
рантийном обслуживании, - 
подтвердил директор ком-
пании «Модуль-Т» Влади-
мир БЕЛЯЕВ. - Любая тех-
ника требует профилакти-
ческих осмотров и сервис-
ного обслуживания, поэто-
му в театрах обычно про-

водятся так называемые тех-
нические дни – в свободное от 
спектаклей время тестируются 
механизмы, обновляется про-
граммное обеспечение». 

САМЫЙ «УПАКОВАННЫЙ»

В середине мая в драмте-
атре проходил Всероссийский 
театральный фестиваль «Род-
никовое слово» имени Федора 
Абрамова. В нем приняли уча-
стие Пермский театр юного зри-
теля, московский театр «Эрми-
таж» и другие. 

Режиссер-постановщик Го-
сударственного драматического 
Театра на Литейном Олег КУЛИ-
КОВ восхищенно комментировал 
гастроли в Архангельске: «Тех-
нически в театре все настолько 
великолепно, что мы, приехав 
из Петербурга, просто «облизы-
вались» и бесконечно сожалели, 
что у нас в театре это невозмож-
но. Я работал на монтаже деко-
раций с нашими техническими 
специалистами, с художниками 
по свету, по звуку, и мы все не пе-
реставали удивляться, насколько 
все умно и качественно сделано. 

Театральное закулисье
Êîëëåêòèâ äðàìòåàòðà ïðîäîëæàåò ñîïðîòèâëÿòüñÿ ïîëèòèêå ó÷ðåäèòåëÿ

Конфликт между коллективом Теа-
тра драмы и областными властями по-
лучил новый виток развития. На этот 
раз он в буквальном смысле вылился на 
подмостки: после спектакля «За двумя 
зайцами» 21 мая артисты обратились за 
помощью к зрителям, сообщив публике, 
что работа театра под угрозой. 

Как оказалось, минут за 20 до пре-
мьеры новый зам по административно-
художественной части Леонид ДЗЮНИК 
(московский продюсер, которого про-
чат в новые руководители театра) зая-
вил о том, что труппа может быть распу-
щена. Как позднее объяснил сам Дзю-
ник, его слова просто неправильно ис-
толковали: он имел в виду, что если, не 
дай бог, спектакль будет сорван, всех 
уволят. Как бы то ни было, произошед-
шее еще раз подтверждает, что страсти  
в театре не утихают и коллектив наме-
рен бороться.

В ситуации попробовала разобрать-
ся депутат Госдумы РФ Елена ВТОРЫ-
ГИНА (партия «Справедливая Россия»), 

которая 25 мая организовала встречу 
с коллективом. Ни депутат, ни присут-
ствовавшие на встрече работники те-
атра не смогли найти какой-либо логи-
ки в действиях властей, желающих сме-
нить руководство. 

Представители коллектива подчер-
кивали, что для театра, как ни для како-
го другого учреждения, важна стабиль-
ность и слаженная работа творческого 
и административно-финансового руко-
водства, а именно – директора и режис-
сера. Общее мнение свелось к следую-
щему: «силовыми» методами можно сде-
лать все что угодно. Но если у нового ру-
ководителя не будет взаимодействия с 
труппой, театр будет попросту сломан. 

На встрече были высказаны опасе-
ния, что все происходящее в театре на-
поминает рейдерский захват по класси-
ческой схеме, прописанной в учебниках. 
В результате чего храм Мельпомены мо-
жет стать площадкой для приезжих ар-
тистов. Причина тому – денежные пото-
ки, которые кто-то хочет «пилить». 

Под занавес встречи было проведе-
но голосование по поводу возможной 
кандидатуры на пост директора – Ле-
онида Дзюника. Среди десятков про-
тестных голосов в его пользу был по-
дан только один.

А чуть позже в этот же день област-
ной министр образования, науки и куль-
туры Илья ИВАНКИН заметил, что с ху-
дожественной точки зрения работа те-
атра ни у кого не вызывает претензий. 
Другое дело – финансовая деятель-
ность. Даже ему, министру, не предо-
ставляют информацию о том, как расхо-
дуются средства от внебюджетной де-
ятельности.

Иванкин также заявил, что коллек-
тиву не стоит бояться перевода театра 
в статус автономного учреждения. «Не 
надо рассматривать учредителя как 
идиота, который убьет курицу, несу-
щую золотые яйца», - сказал министр 
и сообщил, что в скором времени бу-
дет проведен конкурс на должность ди-
ректора. 

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК

Акценты

Владимир Крупчак  ■
расширяет активы

На Украине завершена приватизация крупнейшего 
предприятия Киевской области. Владельцем 78,45% 
акций ОАО «Энергия» - монопольного поставщика теп-
ла для г. Обухова и района - за 26,2 млн грн. стал Киев-
ский картонно-бумажный комбинат, входящий в сфе-
ру влияния экс-депутата Госдумы РФ, известного в Ар-
хангельске бизнесмена Владимира КРУПЧАКА. 

Как сообщает украинская газета «Деловая столица», ре-
зультаты конкурса были заблокированы в хозсуде Киевской 
области, куда обратился один из претендентов, не допу-
щенных к участию в нем, — ООО «Нетрадиционная энерге-
тика Украины». Эта компания, по информации газеты, на-
ходится под управлением вице-президента Украинского 
союза промышленников и предпринимателей Евгения СУ-
ХИНА. Сейчас иск разблокирован, мораторий на внесение 
в реестр акционеров снят, что позволило комбинату войти 
в состав акционеров «Энергии».

За клевету директор  ■
заплатила 100 тысяч

100 тысяч рублей в качестве возмещения мораль-
ного вреда заплатила директор ООО «Северный Кос-
модром» Татьяна ГОЛЕНОВА налоговому инспектору 
Межрайонной ИФНС России №6 по Архангельской об-
ласти и Ненецкому АО Ларисе ГЛЕБОВОЙ за заведомо 
ложное обвинение в получении взятки. 

Директор фирмы обвинялась в совершении преступле-
ния, предусмотренного ч. 3 ст. 129 УК РФ - клевета, соеди-
ненная с обвинением лица в совершении тяжкого или осо-
бо тяжкого преступления. Максимальный срок, который 
грозил Татьяне Голеновой, - лишение свободы сроком до 
трех лет. По ее словам, налоговый инспектор получила от 
нее взятку в размере 100 тысяч рублей за изменение ре-
зультатов выездной налоговой проверки, которая прово-
дилась в ООО «Северный Космодром».

По данному факту проверку провела прокуратура Пле-
сецкого района и служба безопасности Управления ФНС 
России по Архангельской области и НАО. Информация ока-
залась ложной. Уголовное дело в отношении Татьяны Голе-
новой прекращено в связи с примирением сторон.

Советники губернатора  ■
останутся без жилья?

Депутаты Архангельского облсобрания проголосо-
вали против увеличения количества чиновников, кото-
рым должно предоставляться служебное жилье. Об 
этом корреспонденту ИА «Regnum» сообщил лидер 
фракции «Справедливая Россия» Василий БАДАНИН.

Согласно представленному правительством области 
проекту закона, в список должны были быть включены со-
ветники губернатора, заместитель руководителя аппарата 
обладминистрации и некоторые другие чиновники.

«Меня поражает, что в условиях, когда нужно сокращать 
расходы, мы пытаемся их увеличить. В нашей области уже 
порядка 70 квартир предоставлено в служебное пользо-
вание, - прокомментировал решение Василий Баданин. - 
Расчетов нам никто не представил. Сказали, что средств 
не потребуется, но мы в это не верим. Также нам не гово-
рят, для кого это делается - для работающих людей или для 
тех, кто еще приедет».

Долги по зарплате  ■
на Севдормаше растут

Задолженность по зарплате на Севдормаше достиг-
ла почти 2,5 млн рублей. Конкурсным управляющим 
ОАО «Севдормаш» не принимается мер по взысканию 
дебиторской задолженности, считают в прокуратуре 
Архангельской области.

Установлено, что на предприятии имеется дебиторская 
задолженность в размере почти 2,5 млн рублей. Прокура-
турой города конкурсному управляющему внесено пред-
ставление с требованием о незамедлительном принятии 
мер по взысканию долгов в судебном порядке.

В Архангельске откроется  ■
прямое авиасообщение с Ригой

3 июля латвийская национальная авиакомпания 
«Эйр Балтик» начнет выполнять рейсы между Архан-
гельском и Ригой, а также предложит удобный тран-
зит через столицу Латвии в страны Западной Европы, 
Скандинавию, Средиземноморье и на Ближний Вос-
ток.  Об этом  заявил вице-президент компании Гри-
горий ПОМЕРАНЦЕВ, прибывший в Архангельск для 
встречи с руководством области.

По словам начальника отдела наземного и воздушного 
транспорта министерства промышленности, транспорта и 
связи Архангельской области Михаила МАРТЫНОВА, при-
ход в регион авиакомпании «Эйр Балтик» отвечает задачам 
расширения международных связей и доступного транс-
портного обеспечения жителей области. Более того, уста-
новленный контакт даст толчок для развития туризма. 
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Ревизия: Закон о персональных данных игнорируют почти в каждой организации

Персональная безответственность
Любые юридические лица, в т.ч. госорганы, 
кредитные организации, турагентства, 
поликлиники, предприятия и даже индивидуальные 
предприниматели могут являться операторами 
персональных данных. На них распространяются 
требования Федерального закона 
«О персональных данных». 
Но исполнять его многие 
не торопятся. Наибольшее
количество нарушений 
допускается банками, 
страховыми компаниями, 
операторами связи, 
организациями ЖКХ 
и коллекторскими 
агентствами.

Компания ведет учет своих кли-
ентов? Магазин собирает данные 
о покупателях? Управляющая ком-
пания составляет информацион-
ную базу жильцов? Фирма ввела на 
своем сайте регистрацию пользо-
вателей? Это лишь немногие случаи, 
когда юридическое или физическое 
лицо автоматически подпадает под 
определение «оператор персональ-
ных данных». 

Таких в Архангельской области 
и Ненецком автономном округе, по 
оценке специалистов регионального 
управления Роскомнадзора, свыше 
30 тысяч. Но лишь 5%  из них подали 
уведомления об обработке персо-
нальных данных в Роскомнадзор. 

Сейчас в реестре от Архангель-
ской области значится всего 1826 
операторов, из них 170  - в Ненецком 
АО. Это почти в 18 раз меньше, чем 
должно быть при идеальном раскла-
де: если бы все добросовестно ис-
полняли закон.  

Под контроль уже попало УФСИН 
по Архангельской области, опера-
торы, оказывающие услуги свя-
зи, ООО «Бизнес-Центр-Отель». 
Среди турагентств оштрафованы 
«Энди Тур», «ЛМ-ТУР», «Хочу в от-
пуск», «Мирсеть», а также компания 
«АЖЭК», ТСЖ «Фортуна», оказываю-
щие услуги по эксплуатации поме-
щений и зданий. 

СЕКРЕТ 
ДЛЯ МАЛЕНЬКОЙ КОМПАНИИ

Закон требует, чтобы организа-
ции и лица, занимающиеся обработ-
кой персональных данных, подава-
ли соответствующие уведомления в 
уполномоченный орган - Роскомнад-
зор, который ведет учет операторов 
в едином реестре (форма уведомле-
ния и порядок заполнения представ-
лены на сайте http://29.rsoc.ru/). 

Существует восемь случаев, ког-
да оператор вправе осуществлять де-
ятельность без уведомления Роском-
надзора. Например, если обработка 
данных осуществляется в рамках тру-
довых отношений, а также в случае 
если обработка персональных дан-
ных производится без использова-
ния средств автоматизации. 

«Однако проверки проводятся 
Роскомнадзором в отношении всех 

операторов независимо от того, по-
дают они уведомления для включе-
ния в реестр или нет. Лица, винов-
ные в нарушении требований Феде-
рального закона «О персональных 
данных», несут гражданскую, уго-
ловную, административную, дисци-
плинарную и иную предусмотрен-
ную законодательством ответствен-
ность», - говорит  начальник отде-
ла надзора и контроля в сфере 
массовых коммуникаций и защи-
ты прав субъектов персональных 
данных Управления Роскомнад-
зора по Архангельской области 
и Ненецкому автономному окру-
гу Елена ЧЕРЕШЕНКО. 

По ее словам, в некоторых ор-
ганизациях должностные лица по-
считали, что если персональные 
данные не занесены в компьютер, 
то и защищать такую информацию 
не обязательно, и постарались пе-
ревести часть делопроизводства в 
бумажный вид с тем расчетом, что 
«требования к неавтоматизирован-
ной обработке менее жесткие». Но и 
в этом случае никто не отменял не-
обходимости защиты персональных 
данных.

«Документы, характер инфор-
мации в которых предполагает или 
допускает включение  персональ-
ных данных, должны быть составле-
ны определенным образом. Напри-
мер, в типовой форме и во всех свя-
занных с ней документах - а это мо-
гут быть инструкция по ее заполне-
нию, всевозможные карточки, рее-
стры, журналы - должна быть пропи-
сана цель обработки информации, - 
говорит Елена Черешенко. - Также 
необходимо указать имя (наимено-
вание) и адрес оператора, фамилию, 
имя, отчество и адрес субъекта пер-
сональных данных, источник их по-
лучения, сроки обработки, перечень 

действий с полученной информаци-
ей, общее описание используемых 
способов обработки».

Кроме того, в документе должна 
стоять отметка субъекта персональ-
ных данных о своем согласии на об-
работку информации. 

В каждой организации должен 
быть составлен перечень докумен-
тов, где систематизируется  персо-
нальная информация, указано место 
хранения документации, а также от-
ветственные за обработку и хране-
ние материалов. Эти и другие тре-
бования содержатся в Положении 
об особенностях обработки персо-
нальных данных, осуществляемой 
без использования средств авто-
матизации, утвержденном поста-
новлением Правительства РФ от 
15.09.2008 №687.

РЕЕСТР ДОЛЖЕН БЫТЬ 
ПРАВИЛЬНЫМ

Изменения в законодательство о 
защите персональных данных уже-
сточили требования и к ведению ре-
естра владельцев именных ценных 
бумаг, причем вне зависимости, осу-
ществляет общество ведение рее-
стра самостоятельно или поручило 
это делать  регистратору. 

Даже если акционерное обще-
ство ведет реестр на бумажных но-
сителях (в виде каких-то журналов), 
и как бы вправе не  уведомлять об 
этом Роскомнадзор, система уче-
та владельцев ценных бумаг так же, 
как и все  информационные систе-
мы, содержащие персональные дан-
ные, должна быть приведена в со-
ответствие с требованиями ФЗ «О 
персональных данных» не позднее 
1 января 2011 года. При этом акци-
онерные общества обязаны соблю-
дать требования и к порядку веде-
ния реестра владельцев ценных 

бумаг, утвержденные Федераль-
ной службой по финансовым рын-
кам (ФСФР).

«Я полагаю, что вести реестр без 
использования средств автоматиза-
ции для любого акционерного обще-
ства очень рискованно, - считает ди-
ректор филиала «Архангельский» 
Петербургской центральной ре-
гистрационной компании  Юлия 
БЕЛЯКОВА. - В каждом обществе 
свой подход к структуре управле-
ния, номенклатура должностей, и в 
любом случае не может быть какой-
то универсальной системы ведения 
реестра, в отличие от того, когда это 
поручено регистратору. Использо-
вание автоматизированной систе-
мы позволяет  проводить унифици-
рованно различные операции на ли-
цевом счете владельца ценных бу-
маг. Внесение записей о  приобре-
тателях акций, о размещении цен-
ных бумаг или любая иная операция 
в реестре – все это юридически зна-
чимые действия».

На территории Архангельской 
области и Ненецкого АО зарегистри-
ровано 790 акционерных обществ, 
из них более 200 осуществляют ве-
дение реестра самостоятельно. Но 
в редких случаях оно соответствует 
требованиям законодательства. Об 
этом свидетельствуют результаты 
проверок ФСФР.

ВРЕМЯ ПРИШЛО

В ноябре 2009 года вступил в 
силу приказ ФСФР «Об особенно-
стях порядка ведения реестра вла-
дельцев именных ценных бумаг 
эмитентами именных ценных бумаг» 
(№ 09-33/пз-н от 13.08.10). Он обо-
значил четкую позицию службы по 
соблюдению порядка ведения ре-
естра акционеров обществами, ко-
торые осуществляют это самосто-
ятельно.

Нововведение прокомментиро-
вала начальник территориально-
го отдела по Архангельской об-
ласти Регионального отделения 
ФСФР в СЗФО Наталья КАЦАЙ.

В акционерном обществе долж-
ны быть разработаны и утвержде-
ны правила ведения реестра вла-
дельцев именных ценных бумаг, ко-
торые необходимо разместить в по-
мещении исполнительного органа 
общества, чтобы все заинтересо-
ванные лица могли с ними ознако-
миться. Кроме того, должным об-
разом удостоверенные копии этих 
правил по требованию таких  лиц 
должны предоставляться им в те-
чение семи дней. 

Также акционерные общества 
обязаны раскрывать правила ве-
дения реестра в сети Интернет или 
иным способом и ежегодно пред-
ставлять до 15 февраля  отчетность 
по ведению реестра в территори-
альные органы ФСФР.

«Однако далеко не все акцио-
нерные общества представили от-
четность в срок», - пояснила Ната-
лья Кацай. Эмитенты ценных бумаг 
обязаны привести систему ведения 
реестра в соответствие с  требова-
ниями приказа до 27 мая 2010 года. 
После этой даты ФСФР вправе про-
водить контрольные мероприятия.

ч. госорганы, 
гентства, 
даже индивидуальные
ться операторами
распространяются 

кона 

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

Для театра это по-настоящему 
XXI век! Мы наслаждались рабо-
той на этой площадке».

По словам технического 
персонала Архангельского те-
атра, все приезжие артисты 
остаются довольны новой сце-
ной. Список гастролеров  широк 
и разнообразен: от ГЕРГИЕВА 
до ГРЕБЕНЩИКОВА. Восхищал-
ся возможностями сцены даже 
Борис МОИСЕЕВ...

В к лубе звукорежиссе-
ров vkontakte звукорежиссер 
драмтеатра Максим ЛЬВОВ 
разместил свою фотографию 
в звукоаппаратной, к которой 
последовал шквал коммента-
риев. «Можно позавидовать!», 
«Нет слов. Солидно» - востор-
гаются коллеги из разных горо-
дов России. 

Сам Максим, отвечая на от-
зывы, пишет: «Да, повезло нам.  
Даже московские и питерские 
звукорежиссеры, когда приез-
жают, - в шоке. Говорят, что у нас 
самый «упакованный» театр на 
Северо-Западе».

НЕ СТЫДНО

Санкт-Петербургская ком-
пания «Модуль-Т» специализи-
руется на поставках и монтаже 
сценического оборудования. 
Она является одним из учреди-
телей Международного фонда 
содействия развитию сцениче-
ских технологий. 

В портфолио фонда рекон-
струкция Российского государ-
ственного академического те-
атра драмы им. А.С. Пушкина,, 
Большого театра кукол, Театра 
«Балтийский дом», оснащение 
Государственного музыкально-
драматического театра БУФФ. 
Сейчас специалисты фонда 
работают над проектом рекон-
струкции Большого театра. 

Архангельский драмтеатр 
входит в число лучших проек-
тов, которые реализовал фонд, 
им можно гордиться. Но после 
громких заявлений о низком ка-
честве работ, которые не под-
твердились на деле, подрядчик 
несет репутационные риски.  

Компания вынуждена дер-
жать ситуацию на особом кон-
троле. На середину июня в 
драмтеатре запланированы 
технические дни: технику про-
тестируют и проведут повтор-
ное обучение персонала.

«Трудности возникают на лю-
бом объекте, но их можно ре-
шить лишь с помощью конструк-
тивного диалога, любые споры 
лишь усугубляют проблемы», - 
говорят в «Модуль-Т». 
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ОВЕН. Активные 
п е р е г о в о р ы  с 
бизнес-партнерами 

принесут вам желаемый ре-
зультат. На службе у вас все 
будет получаться с завид-
ной легкостью, поэтому 
сейчас самое время пора-
ботать над собой, чтобы 
сделать хороший задел на 
будущее. К примеру, скор-
ректируйте ваши прежние 
планы; вполне возможно, 
что вам следует их несколь-
ко упростить. 

ТЕ ЛЕЦ. Вам на 
предстоящей неде-
ле астрологи лон-

донского Сити советуют не 
нервничать по мелочам. 
Стоит лучше подумать о сло-

жившейся ситуации. На-
столько ли она сложна и мо-
жет ли усугубиться? В лю-
бом случае вам предстоит 
действовать, но без лишних 
сомнений, подойдите к 
оценке ситуации как мож-
но объективнее - это помо-
жет вам решить любую проб-
лему.

БЛИЗНЕЦЫ. Вам 
необходимо взять 
все текущие дела 

под свой контроль. Напря-
женная атмосфера вокруг 
вас вполне способна лишить 
уверенности и заставить по-
чувствовать себя беспомощ-

ным. Однако не теряйтесь, 
все по-прежнему зависит 
только от вас, поэтому выбе-
рите наиболее удобный путь 
и смело следуйте к достиже-
нию цели. Полагайтесь на 
свою интуицию - она хоро-
ший помощник.

РАК. Вы ощутите 
повышенную ответ-
ственность за взя-

тые на себя ранее обяза-
тельства. Астрологи лондон-
ского Сити советуют вам из-
бавиться от страхов и спо-
койно выполнять свою рабо-
ту. Повышенное внимание к 
вашей персоне должно под-
стегнуть мотивацию. Поду-
майте над постановкой во-
просов, поскольку получен-
ные ответы будут зависеть 
именно от того, как вы их 
составили.

ЛЕВ. Вам необхо-
димо опасаться воз-
можности искаже-

ния действительности. В 
жизни мы не всегда видим 
то, что видят другие. В таком 
случае вам стоит обратить-
ся за советом к старым дру-
зьям или проверенным 
бизнес-партнерам. Прове-
дите анализ ситуации и мне-
ний - это будет самым луч-
шим вариантом при приня-
т и и  о к о н ч а т е л ь н о г о 
решения. 

ДЕВА. Астрологи 
лондонского Сити 
советуют вам поду-

мать о том, где и как отдо-
хнуть. В деловой жизни по-
сле длительных баталий и 
громких побед наступает за-
тишье. Используйте это вре-
мя с пользой, накапливайте 
энергию для следующего 
цикла активной деятельно-
сти. Сейчас все в ваших ру-
ках, и ничто не испортит вам 
настроения.

ВЕСЫ. Вы облада-
ете удивительной 
способностью нахо-

дить выход из самых тупико-
вых ситуаций. Так произой-
дет и на этот раз. Попробуй-
те импровизировать, твор-
чество всегда является 
большим плюсом в любом 
деле. Сомнения в вероятно-
сти успеха отложите в сто-
рону - они точно не для вас. 
С уверенностью можно 
утверждать, что любой вы-
зов вам по плечу. 

СКОРПИОН. Вам 
не следует обращать 
внимания на крити-

ку. Ваше решение, вероятно, 
может получить резкие 
оценки, но в этом нет ниче-
го плохого, окружающие 
имеют на это полное право. 
Может, вас обвиняют в из-
лишнем риске? Но как же 
без него, тем более если 
ваша интуиция будет под-
сказывать именно это реше-
ние. Доверьтесь своему «я», 
которое и на этот раз вас не 
подведет.

СТРЕЛЕЦ. Вы мо-
жете просну ться 
утром и понять, что у 

вас накопилась усталость. 
Отсутствие идей и должной 
мотивации будут основны-
ми препятствиями на вашем 
пути. Но выход из ситуации 

есть. Попробуйте ограни-
читься тем минимумом ра-
боты, который вы сейчас в 
состоянии выполнить каче-
ственно. И в результате к 
вам не будет никаких пре-
тензий. Идеальный вариант 

- взять отпуск и поехать отдо-
хнуть на природе.

КОЗЕРОГ. На пред-
стоящей неделе у 
вас появится жела-

ние высказаться. При этом 
не стоит забывать, что ваши 
действия скажут больше, 
чем слова. Но если вы хоти-
те, чтобы вас услышали, со-
блюдайте спокойствие, и 
тогда люди будут прислуши-
ваться к вашим словам. 
Главное - лишний раз не су-
етиться и не нагнетать 
напряжение.

ВОДОЛЕЙ. Вам 
стоит вспомнить о 
том, что практически 

в любом деле не обходится 
без трудностей и неожидан-
ных поворотов. Важно во-
время начать обсуждение 
той или иной проблемы и 
прийти к общему знамена-
телю. Переживать особо вам 
не придется, а после рабо-
ты не забывайте отдыхать, 
ведь к вам нет никаких 
претензий.

РЫБЫ. Вам астро-
логи лондонского 
Сити советуют не 

переоценивать свои силы. 
Безусловно, ваша работа 
снова будет выполнена ка-
чественно, но вам может по-
казаться, что можно было 
сделать еще лучше. Помни-
те, что в бизнесе важен ко-
нечный результат, которого 
вы и так достигнете. Поэто-
му отбросьте сомнения и за-
думайтесь о следующем 
шаге.

ИТАР-ТАСС

Британский деловой гороскоп: 31 мая - 6 июня


